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葡萄酒博览会冷清之惑②
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市市场场化化运运作作恰恰逢逢市市场场不不景景气气
商家参展积极性不高，主办方招商遇困境

本报6月12日讯(记者 李静) 第八
届国际葡萄酒博览会开放首日人气不
旺，原因是什么呢？今年博览会首次尝试
市场化运作，受影响不可避免，并且目前
葡萄酒行业整体市场行情不景气，商家
参展积极性不高，主办方招商难。

“今年是葡萄酒博览会首次尝试市
场化运作，是由政府主导向市场化运作
的一个过渡期，受影响是不可避免的。”
负责往年葡萄酒博览会的中国(烟台)

亚太国际贸易中心副主任于立臣分析。
据了解，往年开办博览会，都是由

政府部门拨款统一组织，统一要求各区
商家参展，市场化运作后，各企业都是
自愿参加，参展积极性不高，并且资金
投入力度小，宣传范围不够，这是今年
博览会规模不如往年的一个重要原因。

“主要还是市场不景气，今年全国
同类展会都如此。”本次主办单位源地
利国际展览(北京)有限公司工作人员
说，“像前段时间青岛办的展会，是把三
个展会合并在一起，才开了三个展馆，
还有的展会招商情况不好，直接取消
了。”

于立臣说，目前葡萄酒行业整个市
场行情不景气，不少企业业绩下滑明显，
不愿投入成本参加展会，导致主办企业
招商压力大。“很多企业业绩下滑至少三
分之一，他们根本没心思参加展会。”

此外，蓬莱市葡萄与葡萄酒局工作
人员王福成认为，近几年全国类似的展
会太多，太频繁，导致不少商家承受压
力太大，每次参加展会，企业都要投入
一定成本，在目前不景气的环境下，商
家积极性更是不高。

本报记者 李静 王永军

负 责 往 年 葡 萄 酒 博 览
会的中国 (烟台 )亚太国际贸
易中心副主任于立臣分析，
放眼全国、全世界，很多知
名 大 型 展 会 都 凭 借 市 场 化
运作提档升级、放大展会价
值，长远看来，市场化运作
是一个发展趋势，一定会展

现出它的优势。
但对于今年博览会招商

情况不好，人气不旺，该采取
什么措施解决呢？

“现在北京的一些展会
都是市场化运作，只要运作
好了，企业可以从中看见效
益，就一定可以发展得越来
越好。”于立臣说，由政府出
资主导到转向企业运作，过

渡期受到影响不可避免，这
就要求企业加大投资力度，
加大宣传，提高影响力度，
主动“走出去”。

“企业应走出去，到省
外，到海外邀请更多的参展
商加入。”于立臣建议，承办
企 业 应 邀 请 更 多 的 商 家 参
展，“即使不能都去现场邀
请，打电话邀请也是很有必

要的。”同时，利用媒体的方
式，加大宣传力度，提高展
会知名度，让更多的人参与
进来，让企业看见效益，积
极参展，形成良性循环。

此外，也有人认为，可以
减少展会开办的频率，例如由
原来的一年一届调整为两年
一届，或者将类似展会合并，
减少企业压力。

招商应加大投资加大宣传，主动“走出去”

应对之策

博览会
现场，工作
人员正在介
绍自己公司
的产品。
本报记者
赵金阳 摄
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